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会 議 令和５年度 第１回幸田町総合教育会議 議事録 

日 時 

令和５年７月４日（火） 

 開会 午前９時 

 閉会 午前１０時 

場 所 幸田町役場４階 第３第４委員会室 

構 成 員 

町   長      成瀬 敦 

教育委員会 教育長  池田 和博 

教育委員会 委 員  伊藤 秀雄 

教育委員会 委 員  壁谷 昭代 

教育委員会 委 員  中西 雅俊 

教育委員会 委 員  穐吉 沙織 

欠 席 構 成 員 なし 

傍 聴 者 なし 

構成員以外の出席者 

企 画 部 長 成瀬 千恵子 

企 画 政 策 課 長 柴田 淳一 

企 画 政 策 課 主 幹 石川 純子 

住 民 こ ど も 部 長 三浦 正義 

こ ど も 課 長 鈴木 雅也 

教 育 部 長 菅沼 秀浩 

学 校 教 育 課 長 山崎 二朗 

学 校 指 導 担 当 課 長 小嶋 智香 

学 校 教 育 課 長 補 佐 近藤 京子 

教育部次長兼文化スポーツ課長 夏目 守雄 

会議に付した案件 

〇議題⑴ 

 図書館・町民プール外壁及び防水工事について 
〇議題⑵ 

 岩堀住民広場整備工事について 

決 定 事 項 及 び 

主 な 意 見 等 

〇議題⑴ 

・深溝小学校のプールが無くなり、町民プールを使用でき

るように配慮をいただくが、移動時間がかかるが、有意

義な授業にしてほしい。 

〇議題⑵ 

・地域住民が使いやすい施設にしてほしい。 
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発言者 発言の主な内容 

企画部長 ○開会の言葉 

町長 ○挨拶 

 新型コロナウイルス感染症が５類に移行し、感染予防のための規制

がなくなったことで、ようやく各種イベントが多くの方に集まっても

らう形で実施できるようになった。新型コロナウイルス感染症の第９

波を心配する報道も見られるが、７月１日には、アニメツーリズムとし

てポップカルチャーフェスを開催し、アニメや歌で盛り上がった。ファ

ンの方を見て、満足していただけたと思う。２日には、「私の愛した花

の名は。」のキャラクターデザインをしていただいた佐倉おりこさんに

来場していただきサイン会を開催した。小さな子どもたちがとても喜

んでいて、アニメによる町おこし、若い世代が興味を持ち参加してもら

えることができた。７月２９日には４年ぶりに彦左まつりが行われ、８

月１９日には夏まつりも開催される。また、来年は町村合併７０周年を

迎える。３年間コロナで我慢してきた。社会活動の活性化もしていかな

くてはいけない。１０月１９日には町村合併７０周年の記念式典を予

定している。皆さんに楽しんでいただける事業を実施していきたい。 

６月１６日に「ＬＧＢＴ理解増進法案」が国会で可決された。幸田町

では、７月１日に「幸田町パートナーシップの宣誓に関する要綱」を制

定し、互いの違いを認め合い、個性と能力を十分に発揮し、誰もが自分

らしく暮らせる多様性に富んだ社会の実現を目指す。 

本日の議題は、「図書館・町民プール外壁及び防水工事について」と

「岩堀住民広場整備工事について」を予定しているが、図書館と町民プ

ールは平成８年にオープンし２５年以上が経つ。経年劣化により様々

な修繕が必要となっている。ランニングコストもかかるが、町民の要望

に叶う立派な施設としてだけでなく、町外の方にも来ていただける重

要な施設として維持していく。 

限られて時間ではあるが、委員のみなさまの忌憚のない意見をいた

だきたい。 

 

教育長 ○挨拶 

新型コロナウイルス感染症の影響で中止していた学校訪問が再開で

き、３校の現状を見ていただけた。 

教育委員会としては、学校訪問以外にも、町民の皆さまに直接、体験

してもらう場や見てもらう機会を作り、生活の潤いや楽しみづくりを

再開でき、新しい取組みも実施していけると思っている。 

文化財の保護や周知にも力を入れている。町村合併７０周年の記念

誌の作成も行っている。町内で発掘されたものの展示を通して幸田町

の歴史に触れてほしい。 
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本日は、議題に基づいて御意見をいただくことになっているので忌

憚のない御意見をお願いしたい。 

企画部長 〇総合教育会議の概要について説明 

町長 ○議題⑴ 

「図書館・町民プール外壁及び防水工事について」 

文化スポーツ課に説明を求める。 

教育部次長兼

文化スポーツ

課長 

 図書館及び町民プールは会館から２０年以上が経過し、建物の外装

部や空調設備などの内部設備に経年劣化が進んでおり、大規模な改修

工事が必要になっている。特に外装部は部分的に改修工事を実施した

経過はあるが、全体の劣化が顕著で外壁タイルの浮きや防水材の劣化

が確認されている。このため、外壁タイルの剥落や雨漏りを防止するた

めに工事を実施し、利用者の安全確保と施設の長寿命化を図る。 

請負業者は、豊田市金谷町の株式会社マルコオ・ポーロ化工。契約金

額は図書館が６３，３５５，６００円、町民プールが５８，３００，０

００円。工期は令和５年７月１日から１２月２７日。工事期間中も営業

は継続し、特に騒音が想定される工事については、できる限り休館日に

実施する予定。町民会館については、令和４年度に実施済。 

町長 ○説明に対する意見聴取 

伊藤委員 〇意見 

深溝小学校の校舎増築に伴い学校プールが無くなるため、町民プー

ルを使えるように配慮をいただくが、どのように実施されるのか知り

たい。 

町長  学校プールは無くなってしまうが、校外で授業を行うことで、専門的

な指導が望めるというメリットがある。近隣では、西尾市が小学校の校

内プール廃止の方針を打ち出しており、既に一部の小学校ではプール

の廃止と校外の温水プールでの授業を実施していると承知している。 

学校指導担当

課長 

 令和５年度から町民プールでの水泳の授業を実施する。通常授業の

２時限分を使い、移動を含めた時間を確保する。約１０人の児童に対し

て１人のインストラクターがついて指導する。 

町長 ○議題⑵ 

「岩堀住民広場整備工事について」 

こども課に説明を求める。 

こども課長  住民広場は、地域住民の健康の増進と、住民相互の連帯感の育成を図

る目的で設置されるものである。長年にわたり岩堀区民のみなさんが

望んできた。岩堀区関係者との協議、地権者の御協力で整備を進めるこ

とができる。 

 建設予定地は、学校給食センターの北側付近、工事内容は大きく分け
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て、土工、排水施設整備工、施設整備工、基盤整備工で、グラウンドと

駐車場、それを取り巻く側溝を合わせた４，９７０㎡が敷地面積となっ

ている。住民広場の砂舗装部分は３，５７８㎡で、西側にトイレと駐車

場及び駐輪場を併設する。排水設備については広場全体に暗渠排水管

を入れて集水桝により側溝に流す。グラウンドは６ｍのフェンスで囲

み、入口はグラウンド西側に３か所、東側に１か所とする。トイレは、

電気と上下水道を引いた水洗トイレで、上部に明り取りがあり、暗い時

は人感センサーにより点灯する。スケジュールとしては、令和５年７月

に入札、仮契約を終え９月に工事請負契約の議決、１０月工事着手、令

和６年３月に工事完了し、４月から供用開始を予定している。現在、用

地買収を進めており、土地売買契約を終えて登記の変更を行っている。

工事以外の別途発注で、ソフトボール用の移動式バックネット、広場利

用者用のシェルターとベンチを設置する予定になっている。 

町長 ○説明に対する意見聴取 

中西委員 ○意見 

 移動式バックネットを設置するということだが、移動中に下敷きに

なり死亡するという事故があった。十分に気を付けてほしい。 

こども課長  情報提供ありがとうございました。設置時には安全に配慮し、地元関

係者にも注意を呼び掛ける。 

町長  地元の長年の要望がようやく叶い、整備が実現する。用地交渉など地

元の協力がありここまで来た。安全の確保のためにも運用や地元への

指導事項など整える。 

壁谷委員 ○意見 

女性専用のトイレはないのか 

こども課長 女性用兼多目的トイレとして整備を予定している。令和３年度に整

備した鷲田住民広場でも同様のトイレを設置した。今のところ女性用

トイレについての御意見はいただいていない。 

町長 ○意見 

トイレの利用時間、清掃についてはどのようになっているのか。 

こども課長  トイレは２４時間使用可能で、清掃を含む日常管理は地元にお願い

することになる。 

穐吉委員 ○意見  

利用したい時の予約方法はどうなるのか。 

こども課長  詳細については地元で決めていくことになるが、区長に申し出て、利

用台帳等で管理していくことになる。 

町長 本日は貴重な御意見をありがとうございました。議題以外のことで

御意見があればいただきたい。 

伊藤委員 ○意見 

新型コロナウイルス感染症は５類に移行されたが、学校現場を実際



- 5 - 
 

に訪れて、まだまだコロナの影響は続いていると感じた。特に中学校で

はほぼ全員がマスクをしていて、正直驚いた。先生方も中学校はマスク

をしている人が多く、外せない雰囲気があるのではないかと感じた。

「素顔を出したくない。」など自分を隠す発想が生まれた。解きほぐす

ためには時間と対応が必要であり、今後も配慮をお願いする。 

穐吉委員 ○意見 

 自分の子どもたちを見ていても、小学生はマスクを外しても中学生

は外して学校には行きたがらない。自分一人だけ外しにくいと感じて

しまう。 

教育長  マスクについては、学校で着用するように指導はしていない。個人の

判断に委ねられることになり、教員自身もそのように対応をしている。

確かに、周りを気にする心理が働くことはある。特に中学生にはその傾

向があるのかもしれない。しかし、外すことを強要することもできな

い。コロナの心理的影響については時間がかかるが配慮していきたい。 

コロナにより、学校現場は大きく変わった。また、ＩＣＴ教育、人権

教育、租税教室、プログラミング教室など多岐に渡るカリキュラムの実

施が求められるようになった。また、多様な考えを持つ保護者への対応

など、教員に求められるものが増加している。子どもたちを守ることは

もちろん、先生たちを守ることも大切である。 

町長  新型コロナウイルス感染症の影響は大きく、特に低学年であれば、マ

スクを着用することが当たり前、マスク姿しか友だちの顔を見たこと

ないというようなこともあり得てしまう。引き続き、指導や配慮をお願

いしたい。 

町長 本日は貴重な御意見をありがとうございました。予定時間を超過し

ているため、事務局にお返しする。 

企画部長 ○次回の開催予定 

第２回は１１月２日（木）午前９時から開催を予定している。 

以上で、本日の総合教育会議を閉会とする。 

本日はありがとうございました。 

 


